



Este 22 de marzo del 2019
**“no dejemos
a nadie atrás”**

Actualmente, millones de personas son afectadas por la escasez de agua a nivel mundial. Las estadísticas señalan que 3 de cada 10 personas carecen de acceso a servicios de agua potable, y se prevé que para el año 2050 por lo menos el 25% de la población mundial habite en un país afectado por la escasez crónica de agua dulce, según datos de las Naciones Unidas.

Dada la relevancia de estos datos, en el año 1993 la Asamblea General de las Naciones Unidas estableció el Día Mundial del Agua, que se celebra cada 22 de marzo, y tiene como propósito señalar las problemáticas relacionadas al recurso agua y crear conciencia

a todos los niveles de la sociedad. El lema del Día Mundial del Agua para el año 2019 es “No Dejar a Nadie Atrás”, el cual se relaciona directamente a la Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y a la promesa de que el progreso del desarrollo sostenible traerá consigo beneficios para todos. El Objetivo 6 del Desarrollo Sostenible (ODS 6) se enfoca en el acceso al agua limpia y a sistemas de saneamiento adecuados, y, para la Agenda 2030 el mismo plantea como meta principal “lograr el acceso universal y equitativo al agua potable a un precio asequible para todos.”

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) reporta sobre la problemática de la escasez de recursos hídricos afirmando que existe suficiente agua dulce en la Tierra para uso de todos, sin embargo, la distribución inequitativa del agua no permite que el acceso universal de este recurso sea una realidad, lo cual se hace evidente a través de los siguientes datos compartidos por el worldwaterday.org:

- 2100 millones de personas viven sin agua potable en sus hogares.
- 1 de cada 4 escuelas primarias en todo el mundo carece de abastecimiento de agua potable.
- Más de 700 niños menores de 5 años mueren cada día por enfermedades causadas por sistemas de saneamiento deficientes y consumo de agua contaminada.
- El 80% de las personas que dependen de fuentes de agua no seguras vive en zonas rurales.
- Alrededor de 4000 millones de personas (casi dos tercios de la población mundial) padecen escasez grave de agua durante al menos un mes al año.

La República Dominicana no está exenta a esta situación. Nuestras comunidades rurales no disponen de sistemas de agua potable, lo cual las hace vulnerables a enfermedades provocadas por higiene inadecuada debido al acceso limitado al agua, por el consumo directo y el uso en actividades económicas; así como, a nuestras escuelas públicas, donde se usa agua proveniente de fuentes no fiables.

La sequía que ha afectado al país durante los últimos meses es un indicador alarmante de nuestra condición hídrica a nivel de territorio. Varios expertos han afirmado que la mayoría de los embalses están en situación crítica y que muchos de ellos cuentan con una capacidad de tan solo un mes más de riego en la actualidad. Se estima que para el año 2020 el Gran Santo Domingo llegará a un nivel crítico de escasez de agua y no podremos disponer de ella.

La Fundación Propagas y demás entidades miembros del Fondo de Agua Santo Domingo (FASD) implementan programas e iniciativas para garantizar el abastecimiento de agua en cantidad y calidad para nuestra población. El agua es un recurso vital para la vida, la cual debemos conservar y usar racionalmente para evitar que se agote.

¡Este 22 de marzo celebra el Día Mundial del Agua siendo la voz del cambio y exige “agua para todos, sin dejar a nadie atrás”!

¿Quieres tener más información?
Escríbenos a:
info@fundacionpropagas.do

